
Собрались маяки 
Празднично украшен зал городского драмтеатра. Сюда 

пришли доменщики, сталевары, горняки, прокатчики, коксохи
мики, работники других цехов и хозяйств комбината на 
V I I слет бригад и ударников коммунистического труда. 

В торжественной обстановке открылась официальная часть. 
Директор комбината, Герой Социалистического Труда Ф. Д . 
Воронов рассказал собравшимся о достижениях металлургов 
Магнитки. Он отметил коллективы четвертой и восьмой до
менных печей, которые достигли наилучших производственных 
показателей в минувшем году. 

Большой вклад в сверхплановую сталь внесли сталеплавиль
щики всех мартенов и особенно коллективы 11-го и ЗЭ-го 
агрегатов. I 

Неплохо справились с государственным планом прокатчики 
в целом и в частности второй и третий листопрокатные це
хи. Все эти успехи, как отметил директор, достигнуты благо
даря тому, что на комбинате с каждым годом все шире раз
вертывается соревнование за коммунистический труд. В на
стоящее время более пяти тысяч работников комбината удо
стоены звания ударников коммунистического труда. Метал
лурги ежегодно повышают свой технический и культурный 
уровень. Коллективы систематически обмениваются передовы
ми методами труда. Около 14 тысяч металлургов занимаются 
физкультурой и апортом, более четырех тысяч трудящихся 
принимают активное участие в кружках художественной са
модеятельности. 

Сейчас как никогда открывается широкая возможность удар
никам коммунистического труда развернуть соревнование по 
почину московских и ленинградских трудящихся за высокое 
качество выпускаемой продукции. Широкое поле деятельности 
передовикам производства и на поприще воспитания людей в 
подшефных жилых кварталах. 

Сталевар т. Жигарев в своем выступлении рассказал о де
лах и планах на будущее коллективов мартеновских печей 
№№ 15, 16, 17. 

— Мартеновцам пришлось много "тюработать, — отметил он, 
— над тем, чтобы увеличить вес плавок и улучшить качество 
металла. . 

Выступающий заверил собравшихся, что в наступившем го
ду они будут прилагать еще больше усилий для достижения 
намеченной цели. 

Как идут дела у железнодорожников, рассказал машинист 
электровоза т. Поляков. 

Мастер рудника горы Магнитной т. Ремез поведал слету о 
коллективе горняков, которому одному из первых на комби
нате было присвоено коммунистическое звание, о его делах и 
заботах. 

Под аплодисменты собравшихся председательствующий на 
слете т. Рожков огласил решение профкома о присвоении зва
ния «Коллектив коммунистического труда» прокатчикам ста
на «300» № 3 сортопрокатного цеха и звание ударника ком
мунистического труда начальнику этого стана Виктору Нико
лаевичу Есакову. 

С приветственным словом к участникам слета обратился 
посланец сельских тружеников слесарь подшефного совхоза 
«Приуралец» т. Девятовский. 

В заключение слета директор комбината вручил переходя-' 
щие красные знамена коллективам-победителям в социали
стическом соревновании: известняково-доломитовому карьеру, 
цехам мартеновскому № 2, проволочно-штрипсовому, кок
совому № 1, подготовки составов, подвижного состава, чугу
нолитейному, электромеханическому, металлической посуды, 
Т Э Ц , энергоцеха У К Х , коллективу проектного отдела. 

Участники слета приняли обращение ко всем трудящимся 
комбината. Подробный отчет о слете будет дан в следующем 
номере нашей газеты. 

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 

Орган парткома, профкома и заводоуправления Магнитогорского ордена Ленина 
и ордена Трудового Красного Знамени металлургического комбината 

№ 15 ( 3 9 8 4 ) 
Год издания 26-й ПЯТНИЦА, 5 февраля 1965 года Цена 1 иоп. 

К НОВЫМ ТРУДОВЫМ УСПЕХАМ! 

Д О Р О Г И Е Т О В А Р И Щ И ! 
Славный коллектив металлургов 

нашего комбината успешно завер
шил государственный план 1964 
года и дал народному хозяйству 
страны тысячи тонн сверхплано
вого чугуна, стали и проката. Это 
достойный вклад в создание мате
риально-технической вазы комму
низма. 

Для тружеников гиганта черной 
металлургии страны шестой год 
семилетки был периодом знамена
тельных событий и больших до. 
стижений. Под знамена ударни
ков коммунистического труда 
встала новая армия передовиков и 
новаторов производства, выпол
нивших свои личные обязатель
ства. Среди коллективов комму
нистического труда уверенно тру
дятся доменщики, прокатчики про-
волочно-штрипсового цеха, горня
ки рудника горы Магнитной, кок
сохимики смолоперегонного цеха, 
цеха улавливания № 2 и электро
куста коксохимического производ
ства, трудящиеся 252 бригад и 
участков комбината. 

Собравшись на свой традицион
ный слет коллективов и ударни
ков коммунистического труда, мы 
подвели итоги нашей работы в 
прошедшем году и наметили пути 
дальнейшего движения за комму
нистический труд. 

В 1965 году металлургам стра
ны предстоит довести производст
во стали до 90 миллионов тонн, 
проката — до 70 миллионов тонн. 
Большой вклад в решение этой 
задачи должен внести коллектив 
Магнитогорского металлургическо
го комбината. 

Коммунистическая партия вы
двигает главными задачами по-

О ЧЕМ ПОЮТ СТАНКИ 
Резкий порывистый ветер кру

тит сухой снег, а в здании мо
дельного отделения тепло и уют
но. Равными рядами вдоль глав
ного прохода стоят цветы. Они 
приятно вписываются в общий 
фон отделения. Отсюда в чугуно
литейный и в фасонно-вальце-ста-
лелитейный цехи поступают самые 
разнообразные модели. 

Более 30 лет трудится у вер
стака коммунист Михаил Домо-
тырко. У него самый высокий раз
ряд и ему, как лучшему специали
сту, поручают самые сложные де
тали. А рядом с ним работает мо

лодой паренек- Ему 21 год. Это 
Александр Аитов. Ему часто при
ходится обращаться к Михаилу 
Георгиевичу за советом. 

Одну из моделей для чугуноли
тейного цеха делает Анатолий 
Вельямидов. Он так увлечен рабо
той, что для него ничего не су
ществует- вокруг. 

Того, кто впервые попал в мо
дельное отдаление* интересует 
все. Вот о чем-то поет ленточно-
пильный станок, около котороги 
мастерски управляется Петр Фе
дорович Кооякин. Рядом ребята 
девятиклассники. Они учатся 

управлять станком и делать хоро
шие модели. А мастер Федор Ива
нович Пономарев чем-то недово
лен. Это видно по его опущенным 
Тлазам. Он вымеряет какую-то де
таль кронциркулем- Причина не
довольства в том, что самый мо
лодой паренек Гена Аления выпу
стил деталь с браком. Но ошибку 
всегда можно исправить, ('разу 
никто не делается мастером- Для 
того и пришли сюда молодые ра
бочие, чтобы освоить мастерство. 

3. НИКОЛАЕВ. 

еяеднего года семилетки — повы
шение экономической эффектив
ности производства, коренное 
улучшение качества продукции, 
дальнейшее развитие жилищного 
строительства, торговли и бытово
го обслуживания трудящихся. 

Передовые предприятия Москвы 
и Ленинграда развернули широ
кую борьбу за достижение уровня 
лучших мировых стандартов по 
важнейшим видам промышленной 
продукции. Поддерживая этот 
почин, мы видим свой первейший 
долг в том, чтобы всемерно улуч
шать качество, повышать надеж
ность и долговечность продукции, 
постоянно снижать материальные 
и трудовые затраты на ее произ
водство. Бездефектное изготовле
ние продукции и сдача ее с пер
вого предъявления должны найти 
самое широкое распространение. 

Коллективы мартеновского цеха 
№ 2 и листопрокатного цеха № 3 
выступили инициаторами борьбы 
за улучшение качества продукции 
и снижение материальных. и тру
довых затрат. Дело чести наших 
металлургов подхватить ценный 
почин; считать улучшение качества 
продукции своей первейшей обя
занностью. Нам надо добиться, 
чтобы в широком движении за 
коммунистический труд активно 
участвовали наши командиры 
производства, инженеры и техни
ки, служащие и младший обслу
живающий персонал. 

Ударников коммунистического 
труда по праву называют развед
чиками будущего, правофланговы
ми коммунизма. Но коммунизм в 
одиночку не строят, ряды развед
чиков должны расти. И мы обе
щаем помогать нашим товарищам 
по работе словом и делом в до
стижении лучших производствен
ных показателей. 

Коммунистическое звание мно
гому обязывает. Каждый ударник 
коммунистического труда должен 
быть образцом не только на про
изводстве. На улице, в быту, в 
общественном месте ударник ком
мунистического труда показывает 
своим поведением образец челове
ка нового общества, человека, для 
которого моральный кодекс строи
теля коммунизма является целью 
и смыслом жизни. 

Участники движения за комму
нистический труд не имеют права 
проходить мимо всяких уродли
вых явлений — пьянства, тунеяд
ства и хулиганства. Будем же 
неустанно бороться не только за 
лучшие производственные показа
тели, но и против тех, кто отрав
ляет своим недостойным поведе
нием радость нашей жизни и 
творческого труда. 

Мы, участники слета, призыва
ем всех трудящихся комбината к 
активности во всех областях об
щественной жизни, культуры, при
зываем совершенствовать свою 
деловую квалификацию, расши
рять технические и политические 
знания, добиваться, чтобы рос 
приток рабочих в вечерние школы, 
техникумы, институты и кружки 
политического просвещения. 

Участники VI I слета коллекти
вов и ударников коммунистиче
ского труда заверяют нашу род
ную Коммунистическую партию, 
что не пожалеют сил и стараний 
для успешного выполнения зада
ний и социалистических обяза
тельств на последний год семилет
ки. 

Внесем достойный вклад в 
борьбу металлургов за завоева
ние почетного звания «Комбинат 
коммунистического труда!». 

К новым успехам в труде, то
варищи! 

НА ЛУЧШЕМ М А Р Т Ш РОССИИ 
Четвертая мартеновская печь металлургического комбина

та — лучший сталеплавильный агрегат Российской Федера
ции. Этого высокого звания коллектив удостоен за отличные 
показатели работы в четвертом квартале минувшего года. 

А как работают передовые сталевары в завершающем году 
семилетки? 

Январь дружный коллектив ознаменовал высокими темпами 
выплавки металла. Бригады сталеваров Николая Корчагина, 
Василия Сотникова, Анатолия Гладкова и Николая Аверья 
нова перекрыли месячную программу на 1030 тонн металла. 
Главный резерв повышения производительности мартена стале
вары видят в сокращении длительности плавок. У них стало 
правилом: экономить время на каждой операции, начиная с 
первоначальных этапов плавки — заправки и завалки агрега
та шихтой. 

ЗНАМЕНОСЦЫ 
НА СНИМКЕ: делегации цехов и отделов — победи

телей в социалистическом соревновании с переходящи
ми красными знаменами, врученными им на общеком
бинатском слете ударников и бригад коммунистическо
го труда. 

ОБРАЩЕНИЕ 
КОММУНИСТИЧЕСКОГО ТРУДА КО ВСЕМ ТРУДЯЩИМСЯ КОМВИНАТА 

УЧАСТНИКОЯ VII СЛЕТА 
УДАРНИКОВ J КОЛЛЕКТИВОВ 



БОЕЦ СЕМИЛЕТКИ 

ИЗ М Е С Я Ц А В М Е С Я Ц П Е Р Е В Ы П О Л Н Я Е Т П Р О И З В О Д 
С Т В Е Н Н Ы Е З А Д А Н И Я П Р И О Т Л И Ч Н О М К А Ч Е С Т В Е РАБОТЫ 
В А Л Ь Ц Е Т О К А Р Ь С О Р Т О П Р О К А Т Н О Г О Ц Е Х А Т А М А Р А ЕФИ
М О В Н А Х А Н Ж И Н А . П Е Р Е Д О В О Й П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н И Ц Е 
П Р И С В О Е Н О П О Ч Е Т Н О Е З В А Н И Е У Д А Р Н И К А К О М М У Н И 
С Т И Ч Е С К О Г О Т Р У Д А . 

НА С Н И М К Е ; В А Л Ь Ц Е Т О К А Р Ь Г. Е. Х А Н Ж И Н А 

Фото Е. Карпова. 

ГОРЯТ ОГНИ АГИТПУНКТА 

В полном разгаре 
Вечер. В клубе огнеупорщи-

ков ярко горят огни. Сюда 
группами и в одиночку подхо
дят жители — пожилые и мо
лодые — поселка четырнадца
того участка- Идут они на ве
чер, который организован агит
пунктом- возглавляемым пар
тийной организацией огнеупор
ного производства. В нарядно 
украшенном помещении соб
ралось более двухсот человек. 
Перед избирателями с лекцией 
о советской избирательной си
стеме выступил заведующий 
клубом т. Васильев. А потом 
собравшиеся просмотрели ки
ножурналы о мастерах совет.-

"ской сцены. 

Такие массовые вечера H I 
избирательном участке партий
ная организация огнеупорщи-
ков решила проводить каждый 

понедельник. Па них будут чи
таться лекции с обязательным 
художественным обслуживани
ем. Только в феврале намече
но прочитать 16 лекций сила
ми членов общества «Знание»-

Кроме того, в планах агит
пункта намечено еженедельно 
проводить консультации для 
избирателей по трудовому за
конодательству, избирательной 
системе, пенсионному обеспе
чению п другим вопросам, ве
чера молодежи- Например, 
ti февраля агитпункт будет от
дан в распоряжение молодых 
избирателей? На вечере после 
лекции выступит Магнитогор

ская хоровая капелла. Всю ра
боту агитпункта возглавляет 
инициативный комму и и с т 
парторганизации огнеупорного 
производства, старший мастер 
цеха Л» 2 т. Сметанин. 

Развертывают свою дея
тельность на закрепленных 
участках и агитаторы. 1 фев
раля с ними состоялся семи
нар. Агитаторы получили зада
ние выявить тех избирателей, 
которые по тем или иным при
чинам не смогут посещать 
агитпункт и проводить с ними 
индивидуальную работу. Сей
час агитаторы пошли по квар
тирам. 

Так огнеупорщики развер
тывают всестороннюю деятель
ность на споем избирательном 
участке. 

А. БРИЧКО. 

ЗАБОТА О ЛЮДЯХ—ПРЕЖДЕ ВСЕГО 
На двери кабинета начальника 

обжимного цеха небольшой трафа
рет с надписью: «Часы приема: 

вторник ' - с JI) до IX часов, 
пятница с 8 до 10 часов». 

Сегодня пятница. Вез пятнад
цати восемь. Стулья в приемной 
уже все заняты. 

— Виктор Федорович будет 
принимать? нетерпеливо спро
сил кто-то-

— Как всегда, - отметила 
секретарь. — Обязательно будет. 
Сейчас он на блюминге. 

За десять минут до ни чала 
!гриема пришел начальник цеха 
Виктор Федорович Кудимов. Пер
вым он пригласил члена цехового 
комитета т. Романова. Здесь ста
ло правилом: начальник цеха ве
дет разговор с трудящимися, вы
слушивает просьбы и жалобы в 
присутствии председателя цехко
ма или членов цехового комитета. 
Прошел в кабинет и Иван Серге
евич Лынов, ответственный за 
оформление документов на полу
чение квартир. 

В восемь начался прием. 
Первым заходит машинист ог-

иезачистной машины т. Николаев. 
Он смущен, чувствует какую-то 
неловкость. 

— Опять я насчет квартиры, 
говорит. 

— Что еще? - - удивился на
чальник цеха-

Удивляться было чему- Товари
щу Николаеву дали двухкомнат
ную квартиру в новых домах. Че
ловек, казалось, был доволен, но 
потом он попросил выделить ему 
жилье в старых домах. Удовлет
ворили и эту про^бу. Вдруг сно
ва вопрос о квартире. 

— Дайте мне ту, которую вна
чале предлагали, — просит ма
шинист. . 

— Нехорошо получается-
замечает Виктор Федорович, — 
снова надо идти кому-то в управ
ление коммунального хозяйства, 
снова перестановки. 

Но начальник цеха соглашается 
удовлетворить просьбу Николаева. 
Он учитывает профессию товари
ща и то, что жена Николаева ря-
битает в цехе около двадцати пя
ти лет. 

— Займитесь этим делом, то
варищ Лынов, — предлагает на
чальник цеха. 

Проситель уходит довольным. 
Подручного сварщика т. Бала

шова также волнует квартира. И 
площадь маловата, и хотелось бы 
отдельную-

— Когда смогу получить? — 
интересуется подручный сварщи
ка-

В ЧАСЫ 
ПРИЕМА 

Виктор Федорович Кудимов 
листает описки очередности-

Утешительного пока мало- -
говорит он, ваша очередь да
леко- С квартирами туговато, 
мало их строят. Придется по
дождать. 

Такая перспектива Балашова 
не обрадовала, конечно, но он 
удовлетворен ответом- он убедил
ся, что другого выхода пока нет 
и согласился подождать. 

Бригадир вырубки т. Королев 
пришел на прием по тому же по
воду. Он, не спеша, спокойно рас
сказывает о семье, о своих нуж
дах. 

Начальник цеха обещает твер
до: 

— . В этом году вы получите 
отдельную квартиру. Так и дома 
скажите. 

Королева уже не интересует 
будет ли это в апреле или в сен
тябре - он знает, что получит 
жилье. 

А вот в кабинет начальника 
заходит бывший работник цеха. 

— - Борис Сукачев, моя фами
лия, представляется вошед
ший. 

— Помню! Что у вас? спра
шивает т. Кудимов-

— На работу хочу устроиться 

на прежнее мест Примете? Про 
игу. 

— Прежнего места нет, - ко
ротко отвечает Виктор Федорович, 

и вините в этом себя. Вы не 
посчитались с, рекомендацией от
ца и хорошим приемом в коллек
тиве. 

Дело было так. Когда Иван Гав
рилович Сукачев собрался уходить 
на пенсию, попросил принять на 
работу сына. Просьбу удовлетво
рили. Поставили Бориса помощ
ником машиниста крана, окружи
ли вниманием и заботой. Но Бо
рис работал не долго. , Снялся 
вдруг и уехал. Долго колесил в 
поисках «длинного рубля» и вот 
вернулся. 

— Мы ценим людей но их от
ношению к труду, потому как они 
умеют дорожить своим коллекти
вом, его доверием, • сказал на
чальник цеха. -

.-.В это утро с восьми Ы деся
ти много обжимщиков побывало у 
начальника цеха. Много просьб 
выслушал начальник. Одних он 
порадовал, другим вселил надеж
ду, третьих, таких как Борис Су
качев, заставил задуматься, кри
тически оценить свое поведение и 
свой вклад в общее дело. 

Часы приема начальником це
ха, когда идет разбор заявле
ний, жалоб — это также часы 
воспитательной работы руководи
теля. 

Д. КОЗИНЦЕВ, 
рабнор. 

ЭКОНОМИЯ 1100 ЛАМП 
на «2500» А л е к с а н д р Е в д о к и м о в и Г е н н а д и й Бела-
вин разработали и осуществили дистанционное в ы -
включение освещения в м а ш и н н о м зале стана. 
Внедрение этого р а ц и о н а л и з а т о р с к о г о п р е д л о ж е 
ния уменьшает расход э л е к т р о л а м п на 1100 л а м п и 
э к о н о м и т 132 тысячи киловатт -часов электроэнер
гии в год. П. С Т Р О Г А Н О В . 

Ценное предложение 
Рационализаторы цеха ремонта промышленных печей 

В. Зайцев и М. Кудрявцев совместно со старшим мастером 
консохимичесного производства А. Самохваловым внесли цен
ное предложение. Они осуществили перекрытие ячеек на кок
совых печах специальными металлическими корытами, что зна
чительно сонратило трудовые затраты ремонтников и дало 
возможность сберечь большое количество огнеупорного кирпи
ча. Экономический эффект от этого предложения — около 
15 тысяч рублей. П. АНИСИМОВ. 

Февраль на трудовом календа-
ре коллектива люнкеритного от
деления цеха вспомогательных 
материалов наступил за два дня 
до конца прошлого месяца. Не
смотря на сильные морозы, кол
лектив сумел выдать на 20 тонн 
люнкерита больше, чем преду
сматривалось планом. Бригады 

возглавляемые Зенаб Еамаловой и 
Пе.ппесй Писаревой трудятся по
истине самоотверженно- Хорошо 
организует работу отделения ма
стер Иван Мальков. 

А. КОСТЕНКО. 
дежурный слесарь 

люнкеритного отделения. 

В парткоме комбината 
Партийный комитет комбината 

принял решение о проведении те
оретических конференций по проб
лемам марксистско-ленинской тео
рии. 

Конференции проводятся в 
феврале—марте 1965 года. 

25 февраля — на тему «Марк
систско-ленинское учение о пар

тии и еТо развитие в Программе 
К П С С » . В конференции участвуют 
заместители начальников произ
водств, цехов и отделов. 

15 марта — конференция на 
тему: «Современный этап нацио
нально-освободительного движе
ния». Участвуют начальники смен 
и мастера. 

Так ли надо учить кадры 

Стр. 2. 5 февраля 1985 года 

0 стиле руководства говорилось 
много, очень много. Все кажется 
ясным. Истина прописная, что 
руководитель должен быть чут
ким, корректным, деловым. Ме
лочная принципиальность может 
вырасти н нелепое упрямство, 
грубость, в самодурство-

Но будем делать преждевре
менных выводов- рассмотрим кон
кретные факты. Мы поведаем од
ну некрасивую историю, которая 
не является случайной и длится 
несколько месяцев. 

Газовщик Юрий Федулов учит
ся в аспирантуре. Кажется- все-
должны радоваться этому, помо
гать парню. Кадры должны ра
сти. Нельзя на это смотреть бли
зоруко. 

4 ноября 19(11 года Ю. Феду
лов обратился к начальнику до
менного цеха Ю П. Волкову с 
просьбой предоставить аспирант
ский отпуск. [Те получил Ю. Фе
дулов отпуска. Парень не обидел
ся- С кадрами трудновато. Види
мо, нужно было подать заявление 
пораньше, чтобы руководство мог-

Стиль руководства 
товарища Волкова 

ло подумать, кем заменить това
рища. 

В ноябре прошлого года Ю. Фе
дулов снова пишет заявление, за 
месяц раньше, просит отпуск, на 
декабрь. 

— Не разрешаю. Мет возмож
ности! - отвечает начальник. 

# 

Несколько раз это повторялось. 
Заместитель директора комбината j 
В. М Киселев пытался помочь' 
Ю. ФеДулову, говорил по телефо
ну с Ю, П, Волковым, убеждал 
его-

Не разрешаю! твердил 
начальник доменного цеха. 

Тогда В. М. Киселев дал рас
поряжение в весьма категорич
ной фирме: «Предоставить аспи
рантский отпуск газовщику 
Ю. Федулову до 5 января 1965 
года». 

•Казалось бы, вопрос решен. Но 
не тут-то* было... 

— Не разрешаю! Нет возмож
ности! — отрезал 10. П. Волков-

Напрасно обивал пороги 10. Фе
дулов. В чем же дело? Действи
тельно ли не было возможности 
для предоставления аспирантского 
отпуска 10. Федулову? Факты по
казывают, что дело не в этом. 

Челябинский научно-исследова
тельский институт вызвал аспи
ранта Ю. Фодулова, чтобы заслу
шать его доклад на тему : «Ис
пользование природного " газа и 
мазута в доменной плавке». Ди
ректор комбината Ф. Д. Воронов 
подписал командировку. 

— Не разрешаю! йет возмож
ности! - заупрямился 10. П. 
Волков-

Тогда тов. Федулов договорился 
с товарищами, чтобы они отрабо
тали за него две смены в свои 
выходные дни. 

— Подмену не разрешаю! — 

получили они в ответ. 
•Если раньше Ю. П. Волков 

чем-то мотивировал свои дейст
вия, то в этом случае его истин
ное лицо проявилось полностью. 
Око за око, зуб за зуб. Мол, не 
будешь ходить жаловаться! 

Коллектив смотрел на это дело 
иначе. Старший мастер А. Д. Ива
нов разрешил парню уйти с рабо
ты на три часа раньше, чтобы он 
выехал в Челябинск, хотя бы на 
один день. Выходной день! 

- - Запрещаю! — упрямствовал 
К).' I I . Волков 

Ни секретарь партийной орга
низации П- И- Гомоиков, ни пред
седатель цехового комитета А. А. 
Катаев не одернули зарвавшегося 
руководителя. А ведь начальник, 
доменного цеха стал таким не 
вдруг. Зазнайство и грубость про
являлись и раньше, но не получа
ли отпора со стороны обществен
ности. 10. П. Волкову ничего не 
стоит оскорбительно накричать на 
рабочего, 'старого мастера... 

Необоснованная резкость и са
моуправство стали руководящим 
стилем ТО. П. Волкова. И об этом 
должен поговорить серьезно в 
первую очередь коллектив домен
ного цеха. В- КЕРЖАК. 

ТВОРЧЕСКИЕ ЗАМЫСЛЫ 

На вахте—люнкеритчики 
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СТРАНИЦА оти Передовой технике—зеленую улицу 

Д Л Я Л Е Т О К 
И Ж Е Л О Б О В 
В связи с увеличением размеров 

доменных печей и интенсифика
цией доменной плавки, в послед
нее время приобрели исключи
тельное значение вопросы повы
шения стойкости огнеупорных масс 
для чугунных легок и желобов 
печей. 

На ряде заводов Советского 
Союза количество выпусков чугу
на в сутки доведено до десяти. 
По рекомендации Всесоюзного ин
ститута огнеупоров, в НТВ ком
бината имеется материал в виде 
отчета по теме; «Разработка и 
внедрение рецептур огнеупорных 
масс для чугунных леток и жело
бов большеобъемкых доменных 
печей», где предлагается легочная 
масса. Содержание ее в процен
тах по объему: 

Глина молотая 29,6 
Шамот молотый - 18,5 
Коксовая пыль 37,1 
Пек 14,8 
Эта масса была испытана на 

Новотульском металлургическом 
заводе. Она обеспечивает безава
рийную службу чугунных леток 
доменных печей. Летки из этой 
массы не требуют дополнитель
ной искусственной подсушки пе
ред выпуском чугуна. Такая мас
са имеет достаточную пластич
ность и стойкость против размы
вающего эрозийного и физико-хи
мического, коррозийного воздей
ствия чугуна и шлака. 

Аналогичным требованиям от-
нечает и масса для набивки же
лобов следующего состава: (в 
процентах по весу). 

Коксовая пыль 61,2. 1 

Глина 26,7 
Пек 12,1 
Стойкость желобов из этой ог

неупорной массы была доведена 
до трех суток, а расход желобной 
массы в среднем сократился в два 
с половиной раза. 

А. ОЗДОБА, 
зав. НТВ. 

Механизированная зачистка 

На адъюстаже Челябинского ме
таллургического завода для вы
равнивания кругов диаметром 
60—100 мм применяется правиль
ная семивалковая машина с «осо-
расположенными валками. Прав
ка кругов диаметром 10—30 мм 
производится па 9-валковых ма
шинах консольного типа. Имеется 
приспособление в виде наждач
ного станка для одновременного 
светления змейкой в процессе 
правки. Скорость прохождения 
через правильную машину состав
ляет 0,4—2,8 м/сек. Для сплош
ной зачистки круглого профиля 
используется наждачная полуав
томатическая линия. Зачистка за
усениц производится на стацио
нарных наждачных станках. 

Индивидуальные наждачные 
станки не механизированы, одна
ко, на них имеется пневмати
ческое приспособление для повер
тывания заготовки вокруг осн. 

Заслуживает внимания обрезной 
станок «Радиакс» для обрезки 
бракованных концов и вырезки 
проб. 

На адъюстаже завода «Днепро-
спецсталь» для оплошной зачист
ки заготовки наждаками установ
лено 9 машин типа М-7400, что 
позволяет механизировать все про
цессы обработки заготовки, при
чем производительность одного 
станка в 3—4 раза выше ручного. 
Аналогичные станки в настоящее 
время осваиваются на адъюстаже 
обжимного цеха. 

Имеется бесцснтровочно-токар-
ный станок типа 9330 М, на кото
ром обрабатывается круглый про
филь диаметром от 26 до 180 
миллиметров. Производительность 
станка, например, на круге 90 
миллиметров при снятии 1 милли
метра по диаметру достигает 
45—50 тонн в смену. 

Для выборочной зачистки де
фектов применяются наждачные 
станки педального типа, изготов
ленные на Украине. Конструкция 
станка удобна в эксплуатации, 
так как при зачистке металла нет 
необходимости нагибаться над за . 
готовкой. 

Хорошо зарекомендовали себя 

В научно-техничесной библиотеке 

в работе косовалковые правиль
ные машины. Для правки круга 
диаметром от 60 до 120 милли
метров применяются семивалко-
вые, а для правки круга диамет
ром 10—50 миллиметров — пяти-
валковые правильные машины. 
При правке металла сбивается 
окалина и оголяются . дефекты. 
Правка кругов диаметром 120— 
180 миллиметров производится на 
прессе мощностью 400 топи. 

Для сплошной зачистки кругов 
диаметром 20—50 миллиметров 
применяются полуавтоматические 
шлифовальные линии. Производи
тельность одной линии при зачист
ке, например, круга диаметром 
30 миллиметров на глубину 0,5 
миллиметра по диаметру состав
ляет 8—10 тонн в смену. 

Используя опыт Челябинского 
металлургического завода и заво
да «Днепроопецсталь», на нашем 
комбинате целесообразно с целью 
облегчения условий труда при 
окольцовкс круглого металла 
60—100 миллиметров установить 
на наждаках в сортопрокатном 
цехе приспособление для поверты
вания круглого профиля вокруг 
оси по принципу зачмстной уста
новки, которая действует на Че
лябинском заводе. 

По опыту завода «Днепроспец-
сталь» для выборочной зачистки 
следует изготовить наждачные 
станки педального типа. 

А чтобы исключить резку авто
геном н последующую зачистку 
автогенного реза необходимо на 
адъюстаже сортопрокатного цеха 
установить наждачный обрезной 
станок для подрезки на мерную 
длину металла, идущего на эк
спорт. Такой станок может быть 
использован и в центральной за
водской лаборатории для'вырезки 
из проб образцов для испытаний. 

Для доправкп круглого профи
ля следует приобрести и устано
вить на адъюстаже сортопрокат
ного цеха семнвалковую правиль
ную машину с косораслпложен
ными валками. 

И. ЗАИЧЕНКО, 
старший инженер ОТИ. 

ШИРЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ ЗАРУБЕЖНЫЕ НОВИНКИ 
'Во многих цехах комбината 

используется опыт зарубежной 
техники. На коксовых батаре
ях №№ 9—10 для автоматиза
ции теплового режима приме
няют автоматический преци
зионный калориметр «Юнка-
лор», изготовленный в ГДР. В 
результате применения калори 1 

метров получена з#)номи'я в 
сумме 18 тысяч рублей накаж-
дой батарее. 

Использование материалов 
газ иностранной технической 
литературы помогает более 
правильно решать практические 
вопросы по выбору (конструкции 
отдельных узлов и машин, обо
рудования для вновь строяще
гося цеха холодной прокатки.' 
Переводы статей из зарубеж
ных технических журналов да
ли, возможность работникам 
цеха ознакомиться с состояни
ем подобного производства за 
рубежом 'и поставить опреде
ленные задачи перед ведущими 
машиностроительными завода
ми страны. Применение привода 
рабочих валков четырехклете-
вого стана зубчатых шпинде
лей, взамен унииверсальных. 
имеющих гораздо меньший 
срок службы, позволит улуч
шить технико-экономические 
показатели будущего стана. 

Магнитогорские металлурги 
включились в социалистическое 
соревнование за достижение 
уровня лучших мировых стан
дартов по важнейшим видам 
изготавливаемой продукции. 
Большое внимание уделяется 
борьбе за дальнейший техниче
ский прогресс, усовершенство
вание технологии производства, 
повышение технического уров
ня, качества, надежности и 
увеличение сроков слубжы 

каждого выпускаемого изде
лия. Вопрос качества является 
проблемой № 1, 

Решающее звено в металлур
гическом производстве — вы
плавка стали. От ее качества 
во многом зависит качество 
проката, выпускаемого комби
натом. Сталеплавильщики про
являют большой интерес к опы
ту зарубежной техники. С 
целью ознакомления мартенов
цев с новыми достижениями в 
сталеплавильной технике сде
лан ряд переводов из ино
странной технической литера
туры, В статье «Многообеща
ющие перспективы мартенов
ской печи с двумя ваннами» 
описаны конструкция печи и 
технология выплавки в ней 
стали, разработанные и запа
тентованные в 1962 году фир
мой «Санбим энджиниринг» 
(США). В 1963 году фирма 
провела промышленное испыта
ние для пропуска горячих га
зов. Опыты показали, что мож
но успешно работать на ших
те, состоящей на 50 процентов 
из металлолома. 

Изучаются также условия 
плавки при завалке стопро
центной твердой шихты. Вы
плавка стали происходит в обе
их частях печи попеременно. 
Продувку кислородом осуще
ствляют специально разрабо
танным методом, обеспечива
ющим активное перемешивание 
стали под слорм шлака, что 
способствует равномерному 
протеканию химических реак
ций. 

Расчеты показывают, что при 
сокращении продолжительно
сти плавки до 2 часов 20 мин. 
и увеличении расхода кислоро
да до 53.04 кубометра на тон

ну производительность печи 
возрастет до 77,83 тонны в час. 
Подсчитано, что четыре печи 
новой конструкции, при вы
плавке в каждой ванне 150 т. 
стали, могут заменить цех с 
одиннадцатью трехсоттонными 
мартеновскими печами произ
водительностью 3 млн. тонн в 
год. При этом, в связи с упро
щением конструкции печен 
должны снизиться капитало
вложения в эксплуатационные 
расходы. 

Немалое значение для повы
шения качества стали имеет 
снижение потерь металла в 
виде обрез и и брака за счет 
улучшения обогрева головной 
части слитка. По этому вопро
су переведен материал, состоя

щий из 4 частей; «Обзор от
дельных способов и теоретиче
ские основы», «Производствен
ное применение обогрева го
ловной части слитка посред
ством насыпания экзотермиче
ских масс», «Применение син
тетической надставки, состоя
щей из экзотермической смеси 
кекса — нитрата и опилок при 
разливке стальных слитков», 
«Обогрев головной части слит
ка посредством экзотермиче
ских смесей». 

Все это помогает улучшать 
производство металлургических 
процессов. Только надо шире 
использовать иностранную тех
ническую литературу. 

Р. ЗАСЛАВСКАЯ. 

Новому— 
путевку в жизнь 

Цех подвижного состава осна
щен новой мощной техникой. 
Дальнейшее совершенствование 
локомотивов, улучшение их эк
сплуатационных качеств — важ
нейшая задача коллектива цеха. 

Подводя итоги 1964 года, от
радно было отметить большую 
работу, проделанную по даль
нейшей электрификации и внедре
нию дизель-контактных электрово
зов на железнодорожных' магист
ралях комбината. В прошлом го
ду разработана конструкция, пе
реоборудована п освоена эксплу
атация 8 электровозов ЕЛ-2 с вы
носной дизель-генераторной уста
новкой повышенной мощности. 
Эти уникальные локомотивы поз
воляют перевозить составы повы
шенного веса на участках обслу
живания мартеновских, прокатных 
и других цехов комбината. 

Разработка конструкции, пере
оборудование н испытание 14 
дизель-контактных электровозов 
IV -КП-1 на 245 вольт и монтаж 
контактной сети позволили кол
лективу цеха полностью подгото
виться к внедрению высокоэффек
тивной электрической тяги на 
шихтовых дворах мартеновоких 
цехов №№ 2 и 3, Перевод элек
тровозов иа пониженное напряже
ние в 245 вольт только в марте
новском цехе № 1 позволит еже
годно экономить около полумил
лиона киловатт-часов электроэнер
гии. 

К сожалению, медленные темпы 
работы по расширению подстан
ции № 5.1 задерживают внедрение 
электровозов на шихтовых дво
рах второго и третьего мартенов
ских цехов. Железнодорожники 
надеются, что работы по подстан
ции № 51 будут закончены УКСом 
комбината в первом квартале 
1965 года. 

В декабре прошлого года за 
короткий срок коллективом э.'кк-
тродепо был разработан и пере
оборудован электровоз № 87 пер
вому мартеновскому цеху для 
миксера № 2. 

Выполнение большого объема 
работ по новой технике в прош
лом году было осуществлено кол
лективом цеха благодаря хорошей 
организации, творческой инициа
тиве новаторов производства. 

Активное участие в разработке 
и внедрении новых локомотизэв 
принимали инженеры Н. А. Давы
дов, В. С. Никитенко, Т. В. Ер
макова, В, М, Богомолов, Н. Н. 
Борщев, И. А, Стрюк, бригадиры 
слесарей М. А. Тарасенко, В. И. 
Червяков, Д . И. Дорфман, И. А. 
Забиянов и другие. 

Ответственные задачи стоят 
перед коллективом цеха в новом 
году по внедрению и освоению 
новой техники, решение которых 
позволит создать необходимые 
условия для работы металлургов. 

А. БУЛАТОВ, заместитель 
начальника цеха подвижного 

состава ЖДТ комбината. 

1. Газо-кислородная форсунка. 
2. Твердоинжектирующая фор

сунка. 
3. Положение форсунки в пе

риод предварительного нагрева 
скрапа. 

4. Положение форсунки в пери
од продувки ванны. 

5. Кислород. 
6. Скрап. 
7. Отходящие продукты горения. 
8. Сталь. 
9. Шлак. 

10. Шлаковик. 
11. Продукты горения, включая 

СО. 

Стр. 3 . 5 февраля 1965 года 

Печь с двумя ваннами и двумя комплектами форсунок 

сортового проката 



ПОБЕДЫ И ОГОРЧЕНИЯ СПОРТСМЕНОВ 
СОРЕВНОВАНИЕ СИЛЬНЕЙШИХ 

В спортивном зале стадиона строителей в течение двух дней 
проходили соревнования сильнейших борцов на первенство город
ского совета Д С О «Труд». Основной спор за первенство разгорелся 
между спортсменами нашего комбината и борцами треста «Маг-
нитострой». 

Среди борцов наилегчайшей весовой категории хорошо ' высту
пил упаковщик листопрокатного цеха № 3 В. Икаченко, выиграв
ший первое место. В легчайшем весе победителем вышел также 
представитель комбината М . Дулкаиров, В полулегком весе первен
ствовал представитель треста «Магнитострой» И. Россомахин, в 
легком и полусреднем весе победили металлурги: Массалимов и 
В. Скиба. 

В полутяжелом первенствовал слесарь мастер спорта Геннадий 
Ильин. А вот у тяжеловесов единоличного победителя так и не вы
явлено. Модельщик фасоннолитейного цеха мастер спорта Ф . Кир
санов и слесарь коксового цеха перворазрядник Н . Казаков поде
лили первое и второе места. 

В командном зачете победили борцы нашего комбината, на 
втором месте — строители. 

Е . К А Р П О В , судья республиканской категории. 

ЛУЧШИЕ БОРЦЫ КОМБИ
НАТА. 

ПО ФОРМЕ, А НЕ ПО СУЩЕ
СТВУ. 

ПО «ВАНЬНИНОМУ» МЕТО
ДУ-

ПЛАН ЕСТЬ, ЖДЕМ ЕГО 
ВЫПОЛНЕНИЯ. 

ПОБЕДЫ НА ЛЫЖНЕ. 

В спорте на комбинате участ 
вуют тысячи тружеников. Он 
стал любимым видом отдыха. Од
нако, спорт еще не стал массо
вым, всеобъемлющим. Чтобы его 
сделать таким, надо укреплять и 
расширять цеховые физкультур
ные коллективы. 

УТРАЧЕННЫЕ ГРЕЗЫ 
Заголовок, может быть, не име

ет прямого отношения к хоккею. 
С грезами обычно что-то лириче
ское связывается.. . Н о если гово
рить о них, как о чем-то несбы
точном, неосуществленном, то, по
жалуй, такое название статьи оп
равданно. 

Впрочем, судите сами. 
Болельщики сетуют на наш хок

кей. Говорят, что хоккеисты пло
хо играют. Задумываются над 
причинами такого положения. Л ю 
бителям спорта больно видеть, 
как проигрывает наша команда, 
как одна за другой влетают шай
бы в наши ворота. 

Часто мы спорим, в чем ж е 
причины неудач магнитогорцев. 
Ведь у нас любят хоккей. Л ю б я т 
не меньше, чем в других городах 
области. 

Так вот, то, о чем я хочу рас
сказать, является, по-моему, од
ной из серьезных причин слабости 
магнитогорского хоикея\ 

У нас в электроремонтном цехе 
набралось тридцать ребят лет по 
восемнадцати—двадцати, которые 
не просто хотят — это не го сло
во — они ж а ж д у т играть в хок
кей. В этом нет ничего удивитель
ного: борьба с клюшками на льду 
требует от человека мужества , 
смелости, ловкости, твердости ха
рактера, силы воли, не говоря у ж е 
об отличной физической подготов
ке. К о м у не хочется стать таким? 
Особенно если тебе 18—20 лет. 

Словом, решили мы создать 
коллектив хоккеистов. Решение 
было принято. Я в глубине души 
думал: приду на стадион к това
рищу Ш у в а л о в у , расскажу о том, 
с каким энтузиазмом ребята, как 
говорится, за идею уцепились. 
Обрадуется товарищ Ш у в а л о в и 
от счастья воскликнет: «Молод
цы,- парни! Здорово придумали! 
Д а в а й на лед быстрее, пока зи
ма не кончилась!» 

Так я думал . Совершенно серь
езно. Собственно, почти так и по-
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лучилось. Н о так да не так... 
П р и х о ж у к товарищу Ш у в а л о 

ву, председателю заводского сове
та Д С О « Т р у д » . Поздоровался , 
конечно. И д е ю выложил, как есть 
прямо на стол. Ж д у восторга. 

А восторга нету. « Л а д н о , ду
маю, сдерживает П а в е л З а х а р о 
вич чувства, не проявляет. Оно и 
понятно: он руководитель, ему не
удобно». 

Спрашивает П а в е л Захарович: 
— Значит, в соревнованиях 

выступать будете? 
— В нашей группе хоккея, к 

сожалению, нет — отвечаю, — да 
и куда нам в соревнования, мы 
еще только хотим научиться как 
следует клюшкой действовать. 

— Ничего, ничего, — подбод
рил меня Павел Захарович , — на 
поражениях учатся. . . В розыгры
ше кубка выступите. 

Л а д н о , думаю, выступим, сорев
нования по олимпийской систем;, 
сыграем разок, да и вылетим, нам 
бы главное тренироваться, учить
ся... И для заводского совета 
опять ж е польза — на одну 
команду больше примет участие в 
розыгрыше «кубка. 

— Получите 20 клюшек, — ока
зал Павел Захарович . 

Идем на . первую тренировку, 
как на праздник. Парни доволь
ны — не передать. Пришли на 
стадион. Просим выдать нам хок
кейную форму. И вот тут-то нас 
словно ледяной водой окатили: 

— Форму не дадим. 
— То есть, как не дадите? 
— Д о смешного просто. Н е да

дим и все. 
М ы чуть не на колени; да как 

ж е так? 
И тут. я думаю, решающую 

роль сыграло выражение лиц на
ших ребят. Н а них было написа
но такое разочарование, такое, я 
бы д а ж е оказал, отчаяние, что 
вдруг раздобрились работники 

стадиона и форму нам дали! 
Э т о было для нас самое настоя

щее торжество на льду. Повторя
лось оно еще несколько раз. П о 
том нам стали говорить; что-то 
вы чересчур часто приходите тре
нироваться. 

И вот настал день 28 декабря. 
Его наши ребята помнят хорошо: 
это был день нашей последней 
тренировки. Наступил новый год, 
новые порядки; формы нам боль
ше не давали, на лед нас больше 
не пускали. Д о л г о е время ребята 
духом не падали, думали времен
ные это, так сказать, перебои. Но 
увы. Весь январь мы на льду не 
были ни разу. 

Н а с устраивали любые вариан
ты. М ы просили: дайте нам фор
му, поедем тренироваться на 
«Малютку» , там договорились. 
Бесполезно. Договаривались на
счет льда с техникумом, с ин
ститутом. Договориться удалось, 
но без формы, к сожалению, в< 
хоккей играть нельзя. Э т о не во
лейбол, не шашки. . . 

Кто-то из ребят предложил: 
— Давайте сами коньки купим,; 

а ботинки пусть нам в заводском 
совете дадут. 

Все как один «за». 
Товарищ Ш у в а л о в — против. 

Нет ботинок. 
Ребята подумали: ладно, ботин

ки дороже, поэтому, наверное, 
отказывают. Д а в а й т е их купим 
сами, а коньки в Д С О возьмем. 
А ведь все почти только работать 
начали, зарабатывают совсем не
много. Н о все-таки поддержали. 

Товарищ Ш у в а л о в против. Нет 
коньков. 

Нет ботинок... Нет коньков... 
Нет настоящего хоккея. . . 

О д н о только есть — утраченные 
грезы. 

Ф. Ф Р И К К Е Л Ь , 
секретарь комсомольской орга

низации электроремонтного цеха. 

В С Т Р Е Ч А Х О К К Е И С Т О В К О 
М А Н Д « М Е Т А Л Л У Р Г » И К Л У 
Б А И М Е Н И Ч К А Л О В А , К О Т О 
Р А Я С О С Т О Я Л А С Ь Н А С Т А 
Д И О Н Е « М А Л Ю Т К А » , З А К О Н 
Ч И Л А С Ь С О С Ч Е Т О М 4 : 2 В 
П О Л Ь З У Г О С Т Е Й . И С Н О В А 
Н А Ш И Х О К К Е И С Т Ы О К А З А 
Л И С Ь Н Е Н А В Ы С О Т Е . П О - 1 
С Л Е Д Н Я Я В С Т Р Е Ч А Б Ы Л А Н А 
П Е Р В Е Н С Т В О О Б Л А С Т И П О 
П Е Р В О Й Г Р У П П Е . 

В М И Н У В Ш Е Е В О С К Р Е 
С Е Н Ь Е , Н Е С М О Т Р Я Н А 3 3 - Г Р А 
Д У С Н Ы Й М О Р О З , Н А К А Т К Е 
С Т А Д И О Н А « М А Л Ю Т К А » С О 
С Т О Я Л И С Ь С О Р Е В Н О В А Н И Я 
Н А Л И Ч Н О Е П Е Р В Е Н С Т В О Г О 
Р О Д С К О Г О С О В Е Т А Д С О 
« Т Р У Д » П О Ф И Г У Р Н О М У К А 
Т А Н И Ю . 

Н А С Н И М К Е : В Ы С Т У П А Е Т 
Н И Н А К И Р И К О В А . 

ПЛАНЫ ОХОТНИКОВ И РЫБОЛОВОВ 
Недавно на отчетно-выборной 

конференции общества охотников 
и рыболовов комбината был из
бран новый состав заводского со
вета. Избрали также президиум, 
в состав которого вошли работник 
проектного отдела H. Лукашов, 
А. Алексеев с коксохимического 
производства. И. Лыков ( Ж Д Т ) , 
А. Ступак (управление комбина
та) и В, Горошко (управление 
капитального строительства). Чле
ны совета раскреплены по цехам. 
Они проведут перерегистрацию 
рыболовов и охотников, а также 
создадут свои цеховые советы. 

Основными пунктами плана ра
боты на первый и второй кварта
лы является создание цеховых со
ветов охотников .и рыболовов и 
квалификационных комиссий, ре
гистрация членов общества, обмен 
билетов и сбор членских взносов, 
а также создание инспекторских 
кадров. 

В каждом цехе комбината необ
ходимо избрать совет из 3—5 че
ловек, ' возглавляемый председате
лем. Кроме того, должна быть 
создана комиссия из трех наибо
лее опытных товарищей, в обязан
ности которой входят проверка 

состояния оружия, проверка зна
ний охотминимума и спортивного 
рыболовства, прием новых членов. 

Билеты охотника будут выда
ваться председателями цеховых 
советов в заводском совете по спис. 
ку, утвержденному квалифика
ционной комиссией цеха. Созда
ние квалификационных комиссий 
необходимо для того, чтобы раз и 
навсегда закрыть доступ в наше 
общество разгильдяям, браконье
рам, любителям пострелять по бу
тылкам и по всему живому. Реше
но создать инспекторские кадры с 
привлечением общественности для 
наведения порядка в наших охот
ничьих угодиях и в спортивном 
рыболовстве. Билеты инспекторов 
будут выданы всем председателям 
цеховых советов и лучшим охот
никам-рыболовам по ходатайству 
цеховой квалификационной ко
миссии. 

Намечено провести первенство 
комбината по подледному лову 
рыбы на Банном озере в марте. 
От каждого цеха выставляется 
одна-две команды из трех человек 
в каждой. Обеспечение транспор
том возложено на заводской со
вет. В феврале необходимо прове

сти цеховые первенства для выяв 
ленин кандидатов сборной коман- | 
ды. 

Таковы наши ближайшие планы, 
Если учесть, что на комбинате 
трудится около 8 тысяч рыболо
вов и охотников, эти планы легко 
выполнимы при условии активной 
поддержки цеховых советов. 

Каждый должен включиться в 
работу по созданию боеспособных 
цеховых советов для создания 
спортивных коллективов охотни 
ков и рыболовов, чтобы не было 
рвачей и хапуг, умеющих только 
брать у природы ее богатства, ни 
чего не оставляя на будущее и не 
отдавая взамен. 

В . Г О Р О Ш К О , 
председатель заводского совета 

общества охотников и ры
боловов. 

А СУДЬИ 
ГДЕ? 

В детстве, когда играли мы в 
футбол, обходились обычно без 
арбитров. Ирали , «ак говорится, 
на совесть. И вот что получалось. 
Кто-нибудь коснется мяча рукой. 
Ясно, что надо бить штрафной. 
Н о кто видел, а кто и не видел 
нарушение -правил. И вот тут-то 
начинается: 

— Рука ! — кричат одни. 
— Н е было руки! — упорству

ют другие, обычно те. в чьи во
рота должен быть направлен 
штрафной удар . 

Федька (или М и ш к а , или Коль
ка) хоть и понимает, что «рука 
была», да не хочет свою коман
ду подводить, поэтому бормочет 
что-то невразумительное. А судьи 
нет. Решить опор некому. 

Н о это.детство. 
Первенство города по хоккею 

имеет существенное отличие от 
бесшабашных детских состязаний. 
И это отличие проявляется преж
де всего в строгом соблюдении 
правил. Следят за этим судьи, су
дейская коллегия. 

Истина эта — прописная, И , 
возможно, читатель у ж е недоуме
вает; к чему бы все писать, к че
му бы эти воспоминания? 

А к тому, что игры городского 
первенства зачастую проходят. . . 
без судей. Объясняется это явле
ние не какими-то таинственными, 
глубоко зарытыми причинами, а 
просто-напросто тем, что судьи 
на игры не являются. Команды 
приходят, а судьи — нет. П о 
этой причине порой встречи сры
ваются, а если не срываются, то 
проходят примерно так, как опи
сано вначале. 

Вот вам и городское первенство 
по хоккею. Н у ж н о заметить, что 
в борьбе на льду от судьи зави
сит очень многое. Арбитр может 
предупредить опасное положе
ние, хотя все это и так ясно. 

Н е ясно только; а судьи где? 

С П Е Т Р Я К О В , 
радист стадиона «Малютка». 

РЕДАКТОР П. В. ПОГУДИН. 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е 
Левобережный отдел милиции 

убедительно просит прийти в от
дел милиции или позвонить по те
лефону 3-19-21 граждан , которые 
в среду, 13 января 1965 года, с 
17 до 19 часов проходили через 
проходную № 9 М М К в районе 
д о к . 

- Участники оперной студии 
правобережного Дворца куль
туры металлургов выражают 
глубокое соболезнование руко
водителю студии Н . П . Фомен
ко по поводу смерти его отца 

Ф О М Е Н К О 
Павла Степановича. 

Левый берег, ул. Кирова, 97. 

(гостиница, 2-й этаж) . Телефоны 

3-38-Q4, 3-31-33, 3-47-04. 

ФБШ48 Магнитогорск. Типография ММК Заказ М5 690 

На лЫЖне 
Подведены итоги командного 

первенства комбината по лыжам. 
В соревнованиях приняли участие 
48 цеховых коллективов, 460 гон
щиков. 

Среди команд первой группы 
чемпионами стали спортсмены це
ха подвижного состава. Н а вто
ром месте лыжники аглоцеха. В о 
второй группе недосягаемыми 
оказались спортсмены централь
ной заводской лаборатории. Побе
дителями в третьей группе вышли 
листопрокатчики четвертого цеха . 

К о м а н д а завода горного обору
дования не имела себе равных в 
четвертой группе. В пятой группе 
победили спортсмены цеха подго
товки составов. 

В соревнованиях одиннадцать 
спортсменов выполнили норму 
первого разряда. 

А . К У Ч Е Р О В , 
инструктор физкультуры. 


